

ANTIDIFTERICO ANDREU Y PAHI

ÚNICO REMEDIO QUE CURA LA DIFTERIA

En catorce años de experiencias y en más de dos mil casos que se ha aplicado no ha ocurrido ninguna defunción, tiene además la ventaja de ser barato, inalterable por muchos años, y puede ser aplicado por cualquier persona.

La Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, después de muchos ensayos dictaminó que era en su clase el mejor remedio conocido aconsejando también su empleo los doctores Robert, Rodríguez Méndez, Viura y Botey, por haber obtenido resultados favorables.

VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

DEPÓSITO AL POR MAYOR Y MENOR

DROGUERÍA DE TOMÁS VALLÉS

MONTEROLS, NUM. 30 Y GALIÓ, NÚMS. 5 Y 17

LA INDUSTRIAL ARAGONESA

FABRICA DE CHOCOLATES

NUEVO MODELO CON MOTOR HIDRAULICO

DEPÓSITO GENERAL: JACA

REPRESENTANTE EN ESTA PLAZA

DON JUAN SUGRAÑES ALEU

Calle de Llovera (Padró), número 51

GRAN REBAJA DE PRECIOS

HASTA EL DIA 15 DEL PRÓXIMO MES DE AGOSTO

En Cristal, Loza, Porcelana y demás servicio de mesa, Artículos de Majolica, Fantasía y Cestas para bodas y bautizos.

Especialidad para fondas y cafés.

Hules blancos para mantelería, Gutapercha.

Rejilla y tapetes para mesa y cómoda.

Plumeros, Sacudidores, Cepillos para ropa, calzado y billares.

Gran variedad de juguetes para niños.

ALMACENES DE LA BOTCHA

REUS - Calle Carnicerías Viejas y Carcel número 7 - REUS

VENTAS AL CONTADO

NOUVEAU LIVRE DE RECETTES CHIMIQUES

UN MILLIER DE FORMULES PRATIQUES MODERNES

L' ATLAS CHEMICAL COMPANY

vient de publier une Nouvelle Edition de leur Livre de Recettes Chimiques en langue française. Le Nouveau Volume contient des formules précieuses et modernes pour la production des matières suivantes: Peintures, Couleurs, Vernis, Huiles, Graisses, Savons, Cirages divers, Bleus d'Empoi, &c.: Vernis et Polissages pour Fer, Bronze, et Métaux; pour Verre et Porcelaine; Peinture Or, Or et Argent Liquide, Glus, Colles et Cires á Cacheter; Encres de toutes les nuances; Couleurs diverses d'Imprimerie et de Lithographie; Vernis pour Imprimeurs et Lithographes; Peintures, Vernis, et Préservatifs pour le Cuir; Crèmes, Couleurs, Vernis, et Polissages pour Meubles; Orange, Bleu de Venise, et d'Outremer, Rouge d'Angleterre et autres Poudres; Teintures, Couleurs, et Produits Chimiques pour Matières Textiles; Fondants et Couleurs de Coaltar; Savons de Fantaisie et Bougies; Parfums, Odeurs, Pommades, Eau de Cologne, Cosmétiques, Teintures pour les Cheveux, Crèmes, Pâtes, Glycérines, Désinfectants; Huiles Essentielles de Menthe, d'Amande, et de Muscade; Nourriture pour Enfants, Saucers, Relish Digestifs, Poudres de Cari; Poudres á Boulangers et pour Œufs; Épices et Pickles, Sirops, Essences de Fruits et Solubles; Onguents, Rouges et Divers; Vinaigres et Acétates; Vins, Cordiaux, et Boissons; Eaux Minérales; Produits Chimiques pour le Commerce, ainsi que d'autres nouveaux procédés scientifiques avec explications complètes au sujet de leur manufacture. Precio de la obra 25 francoos.

Agente en España: Sr. Olto Menden, 40 Trafalgar.—Barcelona

En la Administración de este periódico se reciben encargos al precio de 28 francos.

SUBASTA EXTRAJUDICIAL

de las fincas que fueron de pertenencia de don Luis de Cardenas, consistentes en las siguientes:

Primero: Una casa sita en la calle Jesús de esta ciudad, número uno con vuelta á la plaza de la Constitución por formar esquina.

Segundo: otra casa sita en esta misma ciudad, calle de la Concepción, número veinte.

Tercero: una pieza de tierra sita en este término rural, partida Colomé que linda con la carretera de Riudoms.

Cuarto: Y el huerto llamado de Cardenas conocido vulgarmente por: huertos de Simó, con todo lo que le es anexo y dependiente, sito en la nombrada partida Colomé, lindante con la calle baja del Carmen y con la de Misericordia.

Dicha subasta tendrá efecto en la Notaría de D. Juan Carpa á las once de la mañana del día veinte y nueve del corriente mes de Julio, con arreglo al pliego de condiciones que obra un poder de dicho Notario.

CRÓNICA GENERAL

Anoche cuando más gente había en la «Basa Nova» unos sujetos, bromistas por cierto, de mal género que de fijo estaban detras de las paredes del camino, se entretuvieron en apedrear á la gente no causando milagrosamente ninguna contusión los proyectiles lanzados en medio de la oscuridad de la noche.

Creemos no seria de mas que el Excelentísimo señor Alcalde durante estos dias de sequia y que por la noche concu-

re tanta gente á la «Basa Nova» en busca de agua, mandara una pareja de individuos de la guardia rural al indicado sitio, pues así se evitarían atropellos tan bábaros como el de ayer y los que de cualquiera otra naturaleza puedan ocurrir.

—«El Liberal de Reus» nos dice en su número de hoy que contestemos á dos preguntas que nos hace relativas á la cuestión de la mina del señor Abelló.

No hay inconveniente, pues nos preciamos de corteses.

Reconocemos la primera pregunta y no tenemos inconveniente en asegurar que en general todo choque de derechos civiles está sujeto á la competencia de los Tribunales civiles.

Suponemos que el apreciable colega no querrá convertir el diario en una especie de pleito con su demanda, contestación, replica etc., etc., y que no se olvidará de que esas cuestiones no pueden tratarse sin conocer á fondo los antecedentes cosa que no está á nuestra disposición.

—Enigmático, viene el «Liberal de Reus» con motivo de la conferencia que dice tuvieron ayer en Tarragona los señores Marin, Funtana, Alvarez, Rosell y Valls.

No hay que asustarse caro-colega, que dichos señores ni cabildan ni conspiran, ni tienen en conjunto nada grave ni difícil que estudiar.

No hay que pasarse de listo, pues se expone uno á hacer una plancha como la que constituye el suelo, solo por que á «El Liberal» los cedos se le antojan huespedes.

Aquellos señores se reunieron en su concepto de letrados para resolver un asunto meramente particular.

Puede pues estar tranquilo «El Liberal» que no ha llegado la ocasión oportuna para prorrumpir en «tu quoque».

—Un apreciado colega local se queja y con muchísima razón de que las escopetas que días atras recogió la Guardia Civil en el tiro de pichón que se efectuaba en la riera de la Beurada, han sido devueltas á sus respectivos poseedores todas ellas, menos una, cuyo dueño ha sido posteriormente citado á juicio verbal y condenado al pago de multa, costas y pérdida del arma.

No se nos alcanza el por que de tan gran-

de anomalía; no se comprende tan enorme desigualdad, lo cual nos hace suponer que algo habrá de lo que no tenemos conocimiento. En fin como no tenemos otros informes que la noticia publicada por el colega, nos abstenemos de hacer otros comentarios.

—Está expuesto en los escaparates del acreditado comercio de ropas de don Marcos Masó, un hermoso cuadro al óleo debido al pincel de nuestro particular y estimado amigo don José Escudé y Bartolí. El cuadro llama justamente la atención de inteligentes y profanos, tanta es la verdad y la belleza que encierra. Hasta hora ha estado expuesto en los salones de «El Circulo» de cuya exposición nos ocupamos ya en números anteriores.

Como el cuadro está destinado á ser sorteado, ponemos en conocimiento de nuestros lectores que se expendan billetes en la tienda del señor Masó, en el Circulo, en el Café de Paris, en el de España y en «La Peña».

—El día 21 del corriente mes falleció en Bellmunt nuestro estimado amigo don José Sedó.

Enviamos á su dolorida familia nuestro mas sincero pesame (E. P. D.)

—Con motivo de la festividad del día, el domingo, como todos los dias festivos, las peluquerías de esta ciudad se cerrarán para el público á las cuatro de la tarde.

—Ayer estuvo en esta ciudad el representante de la compañía ecuestre que á de debutar mañana en nuestro Circo-Frontón Reusense de doña Micaela R. Alegria, con objeto de ultimar las negociaciones con la empresa de dicho local.

—La Comisión de festejos de Tarragona ha tenido la galanteria de mandarnos las bases por las que se registró el Certamen Coral que tendrá lugar el día 19 del próximo mes en la Plaza de Toros de la vecina capital.

La obra obligada del Certamen será «Goigs y Planys» del inmortal Clavé.

Los premios son tres. Primero: 1.500 pesetas y un ramo de laurel de plata y un diploma.—Segundo: 1000 pesetas, un pentagrama de plata y diploma.—Tercero: 500 pesetas, pergamino de plata, y diploma.

Parece que la importancia de los premios

hará que se inscriban gran número de Sociades corales.

—Comisión gestora de auxilios á la clase obrera.

SUSCRIPCIÓN PÚBLICA

Suma anterior 8964'50 pesetas.

Don E. Vallvé, 50.—N. Batalla, 4.—Ramón Huguet, 10.—Teresa Girbal Lletjet, 5.—Antonia Baró, 5.—Eugenio Mata, 50.—Eduardo Elias Folch, 5.—Esteban Bartomeu, 5.—C. Fumaña, 5.—Francisco Fumaña, 5.—Pablo Oliva, 10.—Antonio Vilanova, 2'50.—José Salas, 2'50.—Francisco Joaquin Beringola, 15.—A. Aluja, 5.—Y. y Roque Salvat, 5.—«Diario de Reus», 20.—«La Autonomia», 20.—Antonio Pascual Vallverdú, 15.—V. de José Pascual, 10.—Miguel Ferrater, 5.

Suma total 9238'50 pesetas.

(Se continuará.)

Reus 14 Julio de 1897.—El Tesorero, Emilio Gaya.

Nota.—Se suplica á las personas que tengan que remitir aun los Boletines de suscripción lo hagan al señor Tesorero de la Comisión don Emilio Gaya Gambús.

—Como estaba anunciado en la noche de ayer, se disparó en el terreno contiguo al Kiosco del señor Matias un bonito ramillete de fuegos artificiales, confeccionado por el acreditado pirotécnico de esta ciudad don José Murgadas (á) Escala.

Todas las piezas quemadas fueron muy aplaudidas por la concurrencia que era bastante numerosa.

—Nótase ya, que van haciéndose con mucha actividad preparativos para las inmediatas ferias de Snatiago.

—El acreditado especialista en partos y enfermedades propias de la mujer don Baldomero Sedó, recipe en consulta, de tres á cinco de tarde y de nueve á diez de la noche en su gabinete especial para la curación de las enfermedades de la matriz, Vallroquetas, 2, principal, esquina á la plaza de la Harinera.

—El Club Velocipedista de Reus ha recibido una carta de don Francisco Lozano, hermano del Campeón de España don Julián, diciendo que hallándose este muy mejorado de su dolencia es probable que tomará pparte en las carreras de esta.

Noticias de San Sebastián

El cumpleaños de la reina se ha celebrado con el ceremonial de costumbre. Dentro de pocos días serán inauguradas en San Sebastián dos nuevas iglesias.

Los liberales de San Sebastián lo comentan de diferentes maneras. Los hay que están conformes, mientras otros creen encontrar en él tonos revolucionarios.

Pensóse dirigir al Sr. Sagasta un telegrama firmado por todos los liberales de allí; pero en vista de las diferentes maneras de apreciar los sucesos del momento, se resolvió telegrafiar cada uno separadamente.

Se han expedido más de 200 telegramas particulares al jefe del partido fusionista.

El marqués de la Granja iba en bicicleta y se cayó en la cuesta del Asilo Matías, cerca del barrio de la Antigua, levantándose herido levemente en la cara y en el cuerpo.

En Zarauz se han caído de un tercer piso dos niños, quienes, según se dice, pertenecen a una familia aristocrática.

En el tren expreso han pasado por San Sebastián con dirección á Santiago de Compostela un grupo de cretenses acompañados por sacerdotes católicos.

Los cretenses van vestidos á usanza de su país.

El duque de Tetuán ha recibido noticias de Constantinopla, según las cuales prosiguen las conferencias y no ha tenido todavía con testación la nota de los embajadores cerca de la Sublime Puerta.

Créese que el sultán quiere dar más largas al asunto y que, en vista de ello, los embajadores han dirigido á sus respectivos gobiernos una comunicación por telégrafo en idénticos términos, diciendo que estiman haber llegado ya el instante de que los gabinetes europeos den pruebas al sultán del acuerdo que reina entre ellos, por medio de una demostración coercitiva.

Los viños en Francia

El aspecto de los viñedos en las comarcas del Centro y Norte de Francia, y en la Gironda, dista mucho de ser satisfactorio. Véase lo que sobre este particular dice La Feuille Vinicole de la Gironda:

«Los racimos no han presentado nunca más lamentable aspecto que este año.

Hay muchos que se secan y caen como quemados; otros muchos son negruzcos y están llenos de cochylis (lepidópteros que atacan la viña); sus granos se desprenden de los pedúnculos, que quedan desnudos. Las uvas, poco numerosas, que no han comenzado á florecer más que de pocos días á esta parte, serán las únicas intactas y buenas, si el buen tiempo continúa.

Mas esto no es todo; el mildiou, favorecido por las alternativas de lluvia, sol y nieblas, ha invadido las viñas una quincena de días después del primer sulfatage. Si uno pudiera pronunciarse, por el momento presente, de una manera aproximada sobre la cantidad de la cosecha de 1897, nuestro aviso sería que ella no pasará la cuarta parte de la de 1896.

En los Graves, por la mucha coulure (sequedad y caída de las uvas al comenzar la madurez), la cosecha será débil. En la región de Cardillac, serios ataques de mildiou en los granos ha hecho que se evalúe la pérdida en cuatro quintas partes de la cosecha (para nosotros es exagerada la cifra).

Coulure general también en el cantón de Sainte-Foix. En el Medoc, ya disminuída la cosecha por las tempestades, se ha presentado también la coulure; los granos quedan pequeños, pero prometen sin embargo un regular rendimiento, sobre todo en las cepas injertadas.

En la extensa región del Mediodía, que es la que cosecha más vino de Francia y la que más directamente afecta á nuestra exportación el aspecto de las viñas sigue siendo muy bueno, no obstante los pequeños ataques que se señalan en algunas partes de cochylis y pirala y los daños que causa la sequedad, previniéndose, si no sobreviene un contratiempo, una abundante cosecha.

La vendimia se anuncia en toda la comarca como muy precóz, pues la madera se precipita y escapa á sus facas naturales, impulsada por los calores tropicales de estos últimos días.

Los mercados franceses para nuestros viños continúan con poca diferencia como la semana anterior, si bien realizándose algunas operaciones de relativa importancia, particularmente en París y Burdeos y con ligera tendencia al alza, debida, sin duda, á las noticias que se tienen de los precios que reinan en España.

Una víctima de la guerra

Ha salido para Córdoba y Cádiz una víctima de la guerra de Cuba, doña María Luisa Iñigo de Llorens.

Durante el tiempo que ha permanecido en Madrid esta desventurada señora ha sido objeto de todo género de atenciones por cuantas personas conocían sus grandes infortunios.

La desgraciada señora anda con dificultad por los balcones que recibió en los pies, su cabeza carece en su mayor parte de cabello á causa de haberle levantado la piel á machetazos los negros de Quintín Bandera, tiene los dedos de la mano derecha cortados, varios machetazos en la espalda y cortado el rostro con innumerables pinchazos.

El relato de los horrores que cometió con ella Quintín Bandera produce verdadero espanto.

Además, la pobre señora ha visto á sus dos hijos, juvenes de dieciséis y diecinueve años, perecer á manos de los insurrectos.

Esta mártir va á Cádiz, su tierra, en busca de reposo y de cuidados, que bien merece el prodigio todo el mundo.

GLORIAS NACIONALES

Toma de Balaguer

23 de Julio de 1890

Cuando Don Pedro III el Grande subió al trono de Aragón y Cataluña, celebró la ceremonia de su coronamiento en Zaragoza, ceremonia que todos sus antecesores habían completado presentándose en Barcelona, para que allí y ante las Cortes reunidas, confirmaran los fueros, usos y costumbres del principado, requisito que D. Pedro no creyó oportuno verificar, causando de este modo el enojo y la natural protesta de la nobleza catalana, que conceptuaba un gran desaire la conducta de Don Pedro.

Estableciése una liga en la que figuraban el conde de Urgel, conde de Foix y D. Jaime de Mallorca y levantándose en armas para defender sus libertades y fueros, recorrieron los pueblos y villas en actitud amenazadora contra su rey, obligando al monarca aragonés á dejar la guerra que estaba sosteniendo con los moros, para ponerse al frente de un ejército y hacer respetar su soberanía en Cataluña.

Penetró con sus fuerzas en el condado de Urgel recorriendo las villas de Pons y Monmagastre, cuyos castillos mandó derribar y puso sitio á Agramunt, no verificándose el asalto por las promesas del rey de respetar los derechos y fueros de los valientes catalanes.

Pero viendo éstos que las promesas no se cumplían se levantaron de nuevo capitaneados por el conde Foix, conde de Pallas, vizconde de Cardona, Ramón de Abella y otro, reuniéndose en la ciudad de Balaguer como centro y división de las operaciones, y al cual se dirigió D. Pedro al frente de un grueso ejército, poniendo sitio á la ciudad el 17 de Julio de 1280.

El combate por ambas partes fué rudo, pues si bien D. Pedro causaba grandes destrozos en la muralla con cinco brigadas que arrojaban piedras de gran peso, en cambio los sitiados reparaban con diligencia aquellos daños entrando en la plaza sin que D. Pedro pudiera impedirlo 60 caballos y 40 ballesteros que se habían reunido en Agramunt para socorrerlos y que eran como la vanguardia de nuevos refuerzos.

Incomodado el rey con la entrada de estas tropas en la plaza, formó una valla de estacas por la parte de arriba y un puente de barcas atadas con cadenas por abajo, ejerciendo gran vigilancia en ambos puntos que hacia de todo punto imposible la entrada de nuevos refuerzos.

Así lo comprendieron los sitiados teniendo al fin que entregar la ciudad el 23 de Julio, implorando la clemencia del monarca.

Este lo encerró á todos en varios castillos, asegurando de este modo la tranquilidad en aquella parte de su reino.

(Prohibida la reproducción.)

EL MOTIN DE TOUS

Treinta guardias civiles mandados por un comandante entraron á las dos de la madrugada en Tous, y prendieron al alcalde, autor del motín, á cuatro concejales de aquel Ayuntamiento y á otros doce individuos complicados, según se dice, en la agresión de que fué objeto la benemérita.

Los detenidos fueron maniatados y conducidos á la cárcel de Igualada, á donde ha ido el juzgado militar para tomarles declaración. El delegado del gobernador civil ha dado posesión al nuevo Ayuntamiento.

Las últimas noticias recibidas dicen que ha quedado en Tous suficiente fuerza de la guardia civil, con objeto de evitar que se repitan los desórdenes.

Añaden que hay en aquella localidad alguna excitación, y que es probable que se hagan más detenciones.

EN ORIENTE

GRECIA Y TURQUIA

Atentado contra Edhm bajá Según dicen desde Viena, un telegrama particular dirigido al periódico húngaro Pesther Lloyd ha dado á conocer un atentado contra Edham bajá.

Contiene el despacho la sorprendente noticia que el general en jefe de las tropas turcas que han operado en Tesalia ha recibido en uno de los últimos días un paquete explosivo que estuvo á punto de causar la muerte del victorioso caudillo.

Este abrió el paquete sin recelo alguno, y cuando estaba separando la cubierta se produjo una violentísima explosión, que por lo pronto dejó aturdido y desconcertado al bajá.

Cuando el general pudo examinar los efectos del explosivo, acudieron en su auxilio los ayudantes y otras personas se vió que el caudillo tenía heridas en un brazo.

Irado Imperial

El sultán de Turquía, según dicen desde Constantinopla, ha publicado un irado imperial autorizando al ministro de Negocios extranjeros, Tewfik Bajá, á firmar los preliminares de la paz con Grecia sobre las bases fijadas por los embajadores de las grandes potencias.

La noticia ha producido excelente impresión en cuantas personas desean que termine el conflicto greco-turco, y ha contrariado á los partidarios de la guerra á todo trance.

Se teme que los fanáticos protesten contra esa decisión.

Varias noticias

Probablemente hoy se celebrará una conferencia entre los embajadores europeos y los representantes del gobierno turco en el kiosco de Tophane.

—Dícese que han ocurrido en Creta nuevos desórdenes, á consecuencia de los cuales han muerto siete cristianos y han sido heridos cuatro.

—Un destacamento de soldados rusos que escoltaba un convoy tuvo que rechazar á una turba de musulmanes desalmados que pretendían apoderarse de los víveres.

—Por varios telegramas de Constantinopla se sabe que el sultán acepta el trazado de fronteras entre Grecia y Turquía, propuesto por los agregados militares á las embajadas europeas.

El ministro de Negocios extranjeros turco Tewfik-bajá ha comunicado esa decisión del soberano al barón de Calice, embajador de Austria-Hungría, como decano del cuerpo diplomático.

Los Estados Unidos

La cuestión de Hawaii

Un telegrama de Yokohama que se acaba de recibir dice la prensa oficial japonesa de clara que el gobierno del Japón accederá probablemente á la proposición hecha por el gobierno de Hawaii, de someter á un arbitraje las discusiones referentes á la emigración de los japoneses á la república de Hawaii.

Los aranceles

El dictamen de la comisión mixta de ambas Cámaras ha sido presentado á las mismas. En él se mantienen los recargos sobre casi todos los productos agrícolas. Se cree que será aprobado.

Yankees y japoneses

Desde la isla de Vancouver comunican noticias interesantes, recibidas allí por un vapor recién llegado del extremo Oriente.

Parece ser que Mr. Buch, ministro norteamericano en Tokio, ha recibido del gobierno de los Estados Unidos instrucciones para que mantenga una actitud pacífica enfrente del Japón.

El ministro de negocios extranjeros del imperio del Sol Naciente ha declarado que la apertura de los canales de Panamá y Nicaragua aumentarán considerablemente la importancia comercial y estratégica del archipiélago de Hawaii, y por lo tanto la anexión de éste á la república norteamericana será perjudicial para los intereses internacionales en el mar Pacífico.

El gobierno del Japón, al decir del ministro citado, combatirá con firmeza la pretensión de los Estados Unidos.

La huelga de los mineros

Ha cambiado el estado de la huelga de los mineros; en Canonsburgo ha producido gran sobresalto el rumor de que han ocurrido algunos motines cerca de las minas.

Se teme que ocurran desórdenes graves en diversos puntos.

En el Senado de Washington

Cuestiones cubanas

Dice un telegrama de Washington, que publica La Correspondencia:

«El Senado ha aprobado, por unanimidad y sin debates, el acuerdo relativo á los prisioneros del Competidor, reclamando sobre la ilegalidad de su prisión y de su procesamiento contra los tratados.

También aprobó la resolución de Morgan, preguntando al presidente de la república si ha pedido á España indemnización por el arresto y la expulsión de Cuba de los ciudadanos Samuel y Tolón.

Como la atención del país se halla embargada por las escandalosas connivencias que implica la aprobación del nuevo arancel, y por las consiguientes especulaciones desenfrenadas que están logrando los valores del trust azucarero, estos últimos acuerdos, relativos á España y á Cuba, no han despertado ningún interés ni en las Cámaras, ni en la opinión, ni en la prensa.

NOTAS POLITICAS

El único telegrama oficial de Cuba recibido ayer, es uno del general Weyler dirigido á la reina por conducto del Gobierno, felicitándola por su cumpleaños.

Ayer no se habló de otra cosa que del discurso del Sr. Moret en Zaragoza y del conflicto provocado en el banquete con que fueron obsequiados los liberales de Madrid.

Según El Nacional, es completamente inexacto que los señores presidente del Consejo y ministro de la Gobernación conferenciaron anteañoche ni extensa ni brevemente acerca de lo ocurrido en Zaragoza.

Tampoco es exacto que el ministro de la Gobernación celebrara ninguna conferencia telefónica con el gobernador civil de la referida capital.

Sólo recibió un telegrama del gobernador interino, en el cual le decía sencillamente que á la terminación del banquete, y con ocasión de los comentarios hechos por el inspector á palabras gruesas pronunciadas por el señor conde de Romanones en su brindis, contra el ministro de Ultramar, se había promovido un pequeño barullo que terminó sin consecuencias.

Tampoco es exacto que se detuviera, por orden del ministro de la Gobernación, absolutamente ninguno de los despachos dirigidos á la prensa.

Anoche salió de Madrid el Sr. Moret, que había llegado por la mañana de Zaragoza.

El exministro demócrata tomó el tren de las ocho con el propósito de detenerse en Avila dos horas, hablar con el jefe del partido liberal y seguir después el viaje hasta Vitoria en el segundo expreso.

De Vitoria irá el Sr. Moret á tomar las aguas de Arechavaleta.

El Sr. Moret dedicó algunas horas de la tarde á corregir las pruebas de su discurso. Se publicará éste con carácter oficial por el comité liberal de Zaragoza.

Anoche estuvieron en la Huerta los ministros de la Gobernación, Guerra, Hacienda y Ultramar, además del presidente del Senado, del gobernador y del alcalde.

Todos formaron corro en uno de los salones, y allí se habló largo y tendido de política, siendo el tema principal de la conversación el discurso del Sr. Moret en Zaragoza, en el sentido que comprenderán nuestros lectores.

El presidente del Consejo de ministros, acompañado de su distinguida señora, sale esta noche de Madrid con dirección á San Sebastián, según hablamos anunciado.

Ha terminado la entrega en el Tesoro de la cantidad recaudada como producto del 10 por 100 de la suscripción á las obligaciones hipotecarias del empréstito de Filipinas.

A pesar de cuanto dicen algunos periódicos, no hay nada resuelto respecto á la combinación militar anunciada.

Ecos del extranjero

Oro en el Canadá

El teniente gobernador de las provincias del Noroeste del dominio del Canadá, M. C. H. Macintosh, confirma el rumor de que en uno de los distritos de aquella región existen abundantísimos yacimientos de oro.

Calcula que en la comarca de Klondike se ha extraído durante el pasado invierno una cantidad de metal precioso equivalente á tres millones de pesos.

Dos millones de éstos han sido enviados á los Estados Unidos. El valle de Klondike, donde se hallan los más ricos filones, pertenece á la Columbia británica.

Desde que se divulgó la noticia de existir yacimientos del codiciado metal, están llegando á aquél millares de norteamericanos, deseosos de adelantarse á otros buscadores de oro.

El Papa

El Papa goza de excelente salud á pesar de los calores extraordinarios que se sienten en

Roma. Ayer recibió en audiencia al embajador de Francia, que regresa á su país.

Noticias de Inglaterra

Continúa la insurrección de la parte inglesa de Borneo. Los rebeldes se han fortificado, habiendo recibido el auxilio de otras tribus.

El tesoro inglés continúa prisionero. En la Cámara de los Comunes, en Sesión de la noche última, se aprobó el proyecto de ley relativo al trabajo en las cárceles, recientemente presentado.

Los reyes de Siam

El Masa Chakri es un magnífico buque con aspecto de crucero, en el cual viajan sus majestades el rey y la reina de Siam.

Dicho yate tiene 300 pies de longitud por 40 de ancho y va accionado por una máquina de 1.500 caballos de fuerza.

El Masa Chakri fué construído en Leith (Escocia) en el año 1892.

El interior del yate es modelo en punto al lujo de su instalación, lujo que es verdaderamente oriental, con preciosidades en maderas finas, cortinajes y paños de brocado, iluminación fantástica, etc.

El rey y la reina participan juntos de estas fastuosidades y efectúan su viaje á Europa sin separarse, como efectivamente pareja de siameses.

El viaje de Faure á Rusia

La división naval que acompañará en su viaje á Rusia al presidente de la república francesa se compondrá de los buques de guerra Porthuan, Bruiz y Surcouf.

Faure se embarcará á bordo del Porthuan, que arbolará un pabellón.

Mandarà la división el centralmirante de Courthille, que, como se sabe, asistió á la revista de Spithead.

El Porthuan es un crucero acorazado de 5 300 toneladas, vuelto al servicio hace algunos meses.

Lo manda el capitán de navío Germinet, que ha formado parte del cuarto militar del presidente de la república.

El Bruiz es un crucero acorazado de 4.700 toneladas, mandado por el capitán de navío Farfait, y el Surcouf es un crucero de tercera clase, de 1.800 toneladas, mandado por el capitán de fragata Farret.

El jubileo de la cerveza

El uso de las bebidas fermentadas es un vapor casi indispensable para la conservación de la vida humana, según los idólatras de la cerveza.

Y el té, según los partidarios de esa planta, los adeptos del Tea-totalism, esa secta anglo sajona que persigue la regeneración de la humanidad por la absorción obligatoria del agua simplex con más ó menos porción de té.

Los partidarios de la cerveza buscan argumentos, en apoyo de su doctrina, en la respetable edad de las bebidas fermentadas.

Sostienen que el uso de éstas fué desde un principio una de las necesidades más importantes del hombre, una necesidad de instinto.

Cuando era pastor y nomada, recurrió para satisfacer tal instinto á la fermentación del jugo de racinos, fabricando así el vino de frutos; luego, agricultor y sedentario, empleó en la fabricación de vino de granos las primeras espigas pensosamente obtenidas.

Al decir de Herodoto, Osiris, el conquistador que llevó la civilización á Egipto, fué el iniciador de esta última fabricación, y como Herodoto flouració hacia el año 1900 antes de Jesucristo, se podría celebrar dentro de tres años y con motivo de la Exposición de París, confiando, por supuesto, en la respetabilidad de Herodoto, el 33.º centenario de la fabricación del vino de cebada, de la cerveza.

LO DEL PANAMÁ

El corresponsal del Figaro en Londres ha celebrad en Bournemouth una interview con el famoso Cornelius Herz.

Este le ha afirmado rotundamente que no estuvo personalmente mezclado jamás en los escándalos de la corrupción parlamentaria del canal de Panamá.

Dice, para sincerarse de otras acusaciones el célebre judío, que ha dado pruebas de su fidelidad á la nación francesa, procurando hacer que Italia se separe de la triple alianza.

Ha declarado para explicar el aplazamiento de su entrevista con la comisión de información parlamentaria—recientemente nombrada y que sufrió el ridículo chasco de enterarse de ese aplazamiento y las nuevas condiciones impuestas por Herz, cuando los comisionados estaban ya en la estación del Norte para marchar á Londres—que al pedir la fecha del 12 de Agosto para esa entrevista, quiso solamente tomarse el tiempo necesario para reunir los originales de los documentos que prueban que ha prestado inmensos servicios á Francia y ha sido víctima de sus calumniadores convertidos en verdugos.

ROBO DE UN CHEQUE

Un cheque de 26.648 pesetas remitido al Crédito Lyonés por D. Bruno Zaldo, desapareció anteayer de aquellas oficinas.

Dicho cheque debía ser cobrado en el Banco de España, para luego ingresar su valor en la cuenta corriente del Crédito.

Las diligencias practicadas primeramente no dieron otro resultado que el de comprobar que tanto el cheque como la carta que acompañaba a éste, habían sido registradas en el negociado correspondiente, de donde indudablemente desaparecieron.

En el Banco de España se había hecho efectivo el cheque.

En vista de esto, el director del Crédito Lyónés puso el hecho en conocimiento del delegado del distrito, Sr. Obregón, quien se presentó en las oficinas de la sociedad, empezando a instruir las primeras diligencias.

Con motivo de las declaraciones prestadas por varios empleados, se deduce que D. José Taibo fué quien registró la carta y el cheque, según él ha afirmado, añadiendo que después de esta operación entregó los documentos a un joven de catorce años de edad, llamado Julio Porueta, el cual niega haberlos recibido.

Ambos fueron detenidos provisionalmente. Los cargos más graves resultan contra dicho señor, y así lo ha entendido el juez de guardia al poner en libertad a D. Luis Arregui, detenido en los primeros momentos.

Algunos cargos debieron aparecer contra José Taibo, cuando éste fué detenido y llevado a la Cárcel Modelo.

Se ignora quién fué la persona que cobró en el Banco de España el cheque en cuestión, aunque se espera que no tardará el juzgado en conseguir averiguarlo.

Un fugado reincidente

Alejo Richon, de 24 años de edad, marino de un buque de guerra francés, había sido condenado el año último por el Consejo de guerra a cinco años de prisión, por desertor.

Alejo Richon fué a la penitenciaría de Cherburgo a cumplir su condena.

Por lo visto no le agradaba mucho estar entre sus compañeros, y varias veces había intentado evadirse, aunque sin lograrlo.

No le desanimaron tantos fracasos, por que el domingo antéultimo, a eso de las seis de la tarde y aprovechando un ligero descuido de sus guardianes, franqueó la puerta del penal.

Ya se creía en salvo; pero ¡oh desgracia!, un empleado que le había visto huir le intimó para que se entregara.

Y es claro, Richon, ¡un demonio se entregaba! Echó a correr como alma que lleva el diablo; un centinela le hizo fuego, sin lograr alcanzarle.

La detonación puso sobre aviso a las demás gentes del penal y comenzó una verdadera caza del fugitivo.

Acosado por todas partes, viéndose a punto de ser cogido y no teniendo más punto por donde huir que el mar, no vaciló un punto, confiando en sus habilidades de nadador y se arrojó al agua, nadando mar adentro.

Los perseguidores saltaron a una chalupa y prosiguieron la persecución, aunque sin grandes probabilidades de coger al fugitivo por el terreno, es decir, por el mar que les había ganado.

Llegó la noche, el fugitivo se perdió a la vista de sus perseguidores, y éstos tuvieron que regresar al puerto como el perro del cuento, y casi convencidos de que el preso se había ahogado.

Como medida previsora, el jefe del penal telegrafió a la Policía de París acompañando las señas personales del fugado.

Así que Richon vió que no le perseguían ganó la costa, pasó la noche en un bosquecillo, y cuando fué de día y sus vestidos estuvieron secos se los cambió a un labrador por un pantalón de tela y una blusa.

Vestido de este modo y con algunos centínimos que pudo recaudar en las quintas, se trasladó a Cherburgo, fué a la estación y montó en un vagón de un tren de mercancías que iba a París, a cuya capital llegó Alejo el día 14 del actual por la mañana.

Salió de la estación de Batignolles sin que nadie se fijara en él, y durante todo el día vagó por la gran ciudad en busca de amigos a quienes pedir dinero prestado para emigrar al extranjero.

Fué al Jardín de Plantas por la tarde antes de que cerraran; allí sabía Richon que estaba empleado su compañero de la infancia, que de seguro le ayudaría.

Pero el amigo no se hallaba allí en aquel momento.

Y como Richon no tenía dinero ni sabía a dónde ir, se ocultó mientras cerraban y después que los guardas hubieron hecho la revista de costumbre, penetró en el departamento del avestruz, el cual, no sólo no le recibió mal, sino que concedió a su inesperado visitante una hospitalidad generosa y afable.

En la mañana del día siguiente, ó sea en el día viernes último, y después de lavarse en el abrevadero del pajarito, se presentó en las oficinas del Museo y solicitó ver a su amigo.

Le rogaron que aguardase un momento y... En vez del amigo aparecieron dos agentes de Seguridad que, a pesar de la enérgica defensa de Richon, lo detuvieron.

Y es que al enviar desde Cherburgo las señas personales del fugado, enviaron también los nombres, domicilios y demás pormenores

de sus amigos, entre los cuales estaba incluido el del Jardín de Plantas.

De modo que él solo se metió en la ratonera.

Y para este fin dadas el chapuzón y hacer el record marítimo!

Richon ha vuelto ayer otra vez a Cherburgo. Es decir, lo han llevado, que no es lo mismo.

LO DE ZARAGOZA

Carta del Sr. Moret

El Sr. Moret, antes de salir de Madrid, dirigió ayer la siguiente carta al director de nuestro estimado colega *El Correo*:

Excmo. Sr. D. José Ferreras.

Mi querido amigo: Al llegar a Madrid me sorprende la polvareda que ha levantado el último párrafo de mi discurso de Zaragoza.

Por más que he rebuscado en las versiones de los corresponsales, nada encuentro que la motive; pero algo, sin duda, debe haber en todo ello, cuando el Sr. Cánovas del Castillo llega a calificar mis frases de palabrotas, y hasta a encontrar su explicación psicológica, en mi deseo de arrancar aplausos a un pueblo esencialmente conservador.

Séame lícito poner en duda la exactitud de unas palabras que parecerían ridículas al pueblo de Zaragoza; prefiero creer que han sido mal entendidas, a hacerme cargo de ellas; porque el aplazar el juicio mientras no exista la prueba, es, cuando menos, conducta de hombres prudentes, y la que yo estimo debió seguir el Sr. Cánovas respecto a las que se me atribuyen.

Poco amigo de rectificar porque la rectificación envuelve la idea de arrepentimiento, deseo, sin embargo, que *El Correo* asegure con mi firma que en ese periódico a que se refieren tan caprichosas interpretaciones, mi limitaba a expender, aunque muy resumidas, las mismas opiniones que hace pocos días desarrollé en el *Círculo Liberal*, en polémica con el más autorizado y cortés de los periódicos conservadores.

Mal podía, por consecuencia, haber en mis palabras frase alguna que tuviera otro sentido que el de buscar la irresponsabilidad del monarca, y la de hacer constar que las decisiones que a él se le pidan han de fundarse en la opinión pública, por los hombres políticos ilustrada y solicitada, antes de pedir a la corona que las sancione con sus actos.

Ahora, si el Sr. Cánovas del Castillo quiere aprovechar esta ocasión para borrar el recuerdo de un suceso famoso publicado en *La Epoca*, y reparar con alardes de menarquismo lo que fué falta de respeto, cumple felicitarle de ofrecerle ocasión para la enmienda.

Dicho esto, réstame sólo añadir que, aun cuando algo de lo que se me ha atribuido hubiera salido de mis labios, sólo podrían dudarse de la firmeza de mis convicciones aquellos monárquicos que, confundiendo la lealtad a las instituciones con los hábitos del cortesano, prefieren encubrir las verdades y disfrazar los riesgos, a decir con sinceridad y firmeza lo que más interesa conocer a los reyes.

Perdone usted que tome tanto espacio en sus columnas, y reciba con las gracias, por dar en ellas cabida a estas líneas, la expresión del afecto que le profesa su amigo, S. Moret.

Lo que dice el inspector
Un corresponsal de *El Heraldo* en Zaragoza, después de hablar con el inspector don Waldo López, telefona al citado colega la siguiente versión, respecto a los sucesos ocurridos en aquella capital:

«Hablando del discurso del conde de Romanones un alcalde conservador, que se hospeda en el hotel del Universo, censuraba en los pasillos los ataques dirigidos por aquél al Sr. Castellano.

«Oyéronse varios liberales, salieron y propinaron al Sr. Gayán, que así se llama dicho alcalde una «paliza superior». (*Textual*)

«A la defensa del agredido acudieron los Sres. Isabal y Paraiso, indignados del atropello, los cuales recibieron contusiones.

«El inspector restableció el orden y se llevó al agredido hasta dejarlo en su habitación de la fonda.

«Terminado el banquete, despidióse el inspector del Sr. Moret.

«Al llegar al vestíbulo, vió que grupos numerosos comentaban el brindis del conde de Romanones.

«En uno de los grupos, donde se hallaba el Sr. Ballesteros, declábase que Isabal y Paraiso habían recibido golpes atacando con Gayán. El inspector se acercó y dijo: «No es cierto; los han recibido defendiendo a Gayán.

«Ballesteros y otros dijeron que Romanones había estado muy valiente.

«El inspector repuso que si no hubiese llevado bastón de autoridad, él habría contestado a Romanones.

«¿Qué iba usted a contestarle?—preguntaron.

«Que no ha debido atacar al ministro de Ultramar aquí—respondióles—sino en Madrid. Aquí está ausente.

«Yo hago más las palabras de Romanones—dijo entonces Ballesteros.

«Formóse un gran corro de gente y los grupos estrecharon al inspector en actitud

amenazadora. (Ripito las palabras de don Waldo López.)

«Viendo el tumulto y véterio que se armaba, y teniendo en cuenta todo lo que ha precedido, me lancé a la calle—dice el Sr. López—y los grupos me siguieron.

«Al verme cercado saqué el revólver, mandando despejar.

«Intervinieron varios conocidos de Zaragoza y el Sr. Aguilera, y lograron que la calle quedase despejada.

«El inspector se retiró entonces acompañado del Sr. Paraiso, no sin hacer constar que sus palabras habían sido pronunciadas como particular.»

D. JOSÉ GARRANZA

Ha fallecido en Cádiz el vicemirante señor Carranza, comandante general de aquel departamento marítimo.

Era uno de los más ilustres jefes de la armada española y universalmente apreciado por sus excepcionales prendas de caballerosidad e inteligencia.

[Descanse en paz] D. José Carranza y de Echevarría era el tercer vicemirante de la escala activa.

Nació el 9 de Octubre de 1828 e ingresó en el servicio el 24 de Octubre de 1842.

Tenía muchas condecoraciones nacionales y extranjeras y era capitán general del departamento de Cádiz desde el 12 de Marzo de 1896.

Anteriormente lo había sido de El Ferrol. Todos sus hijos varones son marinos, y uno de ellos acaba de regresar de Cuba, donde ganó la cruz de María Cristina apresando gran cargamento de fusiles y pertrechos de guerra en el río San Juan.

Noticias

En la Moncloa se ha suicidado un individuo, disparándose un tiro con un revólver en la sien derecha.

Se le encontró una carta dirigida al juez, en la que decía que por la situación precaria en que se hallaba atentaba contra su vida.

Firmaba la carta Constantino Arias Vázquez, natural de Montreal del Campo, de treinta años de edad, soltero, comisionista.

Ayer falleció en esta corte nuestro querido amigo D. Juan Bocherini, hermano de nuestro compañero en la prensa D. Fernando.

Sepa éste que tomamos parte en la pena que se le aplicó y hacamos fervientes votos por el alma del muerto.

Juanito, como le llamábamos sus íntimos, poseía un carácter bondadoso, digno de las simpatías y del cariño que le profesaban sus muchos amigos.

Madrid entero conoce a un negro que continuamente promueve discusiones con los transeúntes que le niegan la limosna.

Varias veces ha intervenido la autoridad en estos escándalos, y ha sufrido el negro en cuestión muchas reprimendas de los delegados de Vigilancia de distintos distritos de Madrid.

Pero el mendigo no ha hecho caso de las amonestaciones, y cada día el lenguaje que emplea es más grosero y sus ademanes menos correctos.

Anoche el negrito que se hallaba medio curda, hablaba con unos jóvenes en la calle de Preciados, y al separarse de ellos comenzó a escandalizar y dió varios gritos subversivos. Fué detenido por guardias de seguridad.

En San Vitorio de la Mezquita (Orense) cayó un rayo a dos mujeres que, huyendo de la tormenta, se refugiaron bajo un corpulento árbol.

Telegramas recibidos de Bourges y de Lyon señalan grandes huracanes y trombas de granizo que han devastado grandes extensiones en los departamentos del Cher y del Ródano.

Enaltecer como se merecen la vida y méritos de los artistas que un día honraron el arte músico español y estimular por este medio a los que hoy trabajan por nuestro buen nombre como artistas, tal es el objeto del último número del *Boletín Musical*, que consta de 32 páginas.

En esta excelente Revista colaboran los más distinguidos artistas y publicistas españoles, y está dirigida por el maestro Varela Silvari.

Según *La Revista Vitícola*, de Zaragoza, se puede obtener uvas blancas y uvas negras sobre la misma cepa, aplicando el procedimiento siguiente:

Tómese dos sarmientos, uno de uva blanca y otro de uva negra; macháquense las dos puntas, y antes de enterrarlas únense con una atadura ligera.

Si la operación se ejecuta con cuidado, el resultado es seguro, obteniéndose cepas que dan uvas blancas y uvas negras, y alguna vez grano mitad blanco y mitad negro, siendo su calidad tan buena como la de cepas comunes.

Ayer mañana continuó la vista de la causa seguida contra los concejales.

En la Sala y pasillos había numerosa con-

currencia, entre la que se veían algunas señoras.

Después del examen de algunos testigos, cuyas declaraciones no ofrecieron interés, el fiscal, Sr. Marton, retiró la acusación.

Este hecho ha desilusionado al público, que no ha cesado de comentarlo, habiendo ocurrido algunos incidentes en los pasillos de la Audiencia.

ESTAFAS

Un pliego de valores

Florencio Fraile Serón se presentó en la Administración de Correos a recoger un pliego de valores declarados dirigido a su nombre por valor de mil libras, procedente de Sissa (Italia).

Fué detenido y conducido al juzgado de instrucción de guardia, por los agentes de la policía judicial, Vicente Portela y Blas Perdiguero.

Estos, obedeciendo órdenes secretas de la Dirección de Comunicaciones transmitidas al jefe de la policía judicial, vigilaban a Florencio Fraile Serón, habitante en la calle de las Peñuelas, número 17, principal, porque, según parece, recibía pliegos de valores y certificados de dudosa procedencia.

Nada hay comprobado, sin embargo, y pudiera no ser cierta esta acusación.

Billetes falsos

Diferentes denuncias presentadas en varios juzgados de instrucción de Madrid, han motivado que fueran presentados en el Banco de España, para su reconocimiento, distintos billetes de cincuenta pesetas de la emisión de 1.º de Junio de 1889, busto de Goya.

Sin fijarse detenidamente en ellos, parecen legítimos. Sin embargo, el papel está en exceso engrasado y los dibujos del dorso se diferencian de los legítimos en lo mal trazadas que están las figuras estampadas en ellos.

Ha sido detenido un individuo llamado E. L. D., que en unión de otro amigo suyo entregó uno de dichos billetes en un establecimiento de la calle de Cabestros.

Tomadores

A petición del comandante de caballería D. Ricardo Rodríguez, fueron detenidos en la Corredera dos soldados procedentes de Cuba, a quienes aquél acusaba de tomadores.

NAUFRAGIOS

Dicen de Algeciras que a la caída de la tarde salió la escampavía *Trueno*, de servicio en la costa de Africa.

El fuerte viento Oeste hizo la zozobra.

La tripulación permaneció nadando por espacio de hora y media.

Fueron recogidos los tripulantes por una barquilla perteneciente a la almadraba de Ceuta, que tuvo la desgracia de volcar cerca de la plaza.

Varias embarcaciones prestaron auxilio, recogiendo a los tripulantes de ambos barcos, conduciéndolos a la población.

Circula el rumor de haber perecido ahogados dos marineros, estenuados por el tiempo que estuvieron agarrados al casco de la barquilla; pero el telegrama oficial no lo confirma, ni da detalle alguno del *Trueno*.

Lo mandaba un contramaestre de tercera.

Los tripulantes pertenecen a la dotación del cañonero *Aguila*, que zarpó para recoger a los marineros, que fueron acogidos con hospitalidad por los habitantes de Ceuta.

DE COLABORACION

LAS REFORMAS EN FILIPINAS

No es solo en Cuba donde se imponen las reformas, sino con la misma ó mayor urgencia en Filipinas. La última guerra ha dado a conocer deficiencias, de tal bulto, que su olvido podría costarnos análogos sacrificios a los que nos cuesta su preterición en la gran Antilla.

Así lo ha comprendido el señor presidente del gobierno de la nación, quien, según la versión de algunos periódicos, estudia con solicitud este grave problema de cuya solución depende en gran parte la consolidación de la paz y la estabilidad de nuestra soberanía en aquellos lejanos territorios.

La dificultad estriba en conocer hasta dónde y en qué sentido deben realizarse las reformas, que en principio se hallan aceptadas y proclamadas por todo el mundo. Aquí empiezan las divergencias que, si en asuntos interiores se manifiestan a cada paso, no pueden menos de producirse al tratarse de colonias situadas a tanta distancia y que muy pocos conocen a ciencia cierta, sino únicamente por referencias más ó menos interesadas, a manera de un falso prisma que no trasmite sino una parte de la realidad.

De aquí arranca la dificultad del acierto en tan grave materia. Precisamente el elemento neutro, el comercio, la industria, la explotación agrícola, apenas tienen representación española, que pueda elevar su voz y emitir un dictamen imparcial, si fuere solicitado. Sabido es que fuera del elemento oficial, apenas tiene España participación alguna en aquellas ricas posesiones.

Nosotros creemos que en esto mismo podría tal vez orientarse el trabajo de los legisladores, dirigiéndose principal, si no exclusiva-

mente, a hacer cesar esta anomalía, procurando para el porvenir una relación de vida entre aquella colonia y la metrópoli mucho más íntima de lo que ha sido hasta el presente.

El ideal que presidió a nuestros antiguos colonizadores fué el de extraer cuantiosas riquezas, oro, plata y piedras preciosas de las tierras conquistadas, no el de crear estas riquezas con la industria y el trabajo. De ahí en gran parte la esterilidad de nuestras colonias.

El ideal moderno es completamente otro. Lo que por medio de las colonias intentan los gobiernos es dar aplicación a la actividad de sus súbditos; abrirles fuentes de producción y nuevo campo al trabajo útil, a fin de que, enriqueciéndose la colonia, refluyan los beneficios a la metrópoli que es el punto de partida, y a menudo de llegada, de los colonizadores.

Una colonia apenas conocida ni visitada por el pueblo dominador es lo mismo que esas grandes propiedades de ciertos señores, que las tienen abandonadas en manos de administradores, en cuyo provecho redunda el bien escaso fruto de un magnífico patrimonio.

Por esta razón entendemos que el principal objeto de las reformas en Filipinas ha de ser el dar facilidades y estímulos a la colonización española, hasta el presente poco menos que nula por efecto de las circunstancias. La apertura del istmo de Suez, la multiplicación de los barcos de vapor, el desarrollo de las artes mecánicas y la industria, todo conspira a hacer útil, factible, necesario, lo que era difícil ó imposible en pasadas épocas.

El día en que aquel pedazo de España sea verdaderamente de los españoles, con nuestro idioma, nuestra religión y nuestras costumbres y sus bosques vírgenes, sus tierras maravillosamente fecundas, su fauna y su flora sean explotadas por manos españolas, libres allí como en su patria, se habrá resuelto el problema de las reformas en Filipinas.

S

LA GUERRA EN CUBA

Resumen de operaciones

Según la estadística oficial de la guerra, en la última decena, los rebeldes han tenido 236 muertos, de los cuales corresponden 10 a la región de Oriente, 86 a Las Villas, 51 a Matanzas, 7 a la Habana y 82 a Pinar del Río. Además se les han cogido 20 prisioneros y se han presentado 495.

En Pinar del Río, nuestras tropas cogieron a los insurrectos dos cañones de antiguo sistema y 10.000 cartuchos.

El general Weyler

El general Weyler se hallaba a la fecha de las noticias en Sagua. En este punto pasará pocos días.

Enfermos

En el correo que salió de la Habana el día 20 vienen más de 800 soldados enfermos.

Bolsa

FONDOS PÚBLICOS	DÍA 19	DÍA 20
4 por 100 perpetuo interior		
Fin corriente...	64 60	65 55
Idem fin próximo...	00 00	65 55
Serie F, de 50.000 pts. nomins.	64 60	65 60
Idem E, de 25.000 id. id.	64 60	65 65
Idem D, de 12.500 id. id.	64 60	65 65
Idem C, de 5.000 id. id.	66 00	67 25
Idem B, de 2.500 id. id.	67 20	68 20
Idem A, de 500 id. id.	67 50	68 40
Idem G y H, de 100 y 200 id. id.	67 40	68 40
En diferentes series...	67 50	67 45

4 por 100 perpetuo exterior		
Serie F, de 24.000 pts. nomins.	80 90	82 15
Idem E, de 12.000 id. id.	80 80	82 15
Idem D, de 6.000 id. id.	80 90	82 20
Idem C, de 3.000 id. id.	81 40	82 50
Idem B, de 1.500 id. id.	82 40	83 40
Idem A, de 500 id. id.	82 50	83 40
Idem G y H, de 100 y 200 id. id.	82 50	83 75
En diferentes series...	80 90	82 65
Partidas de 50.000 pts. nomins.	80 90	80 00
Idem de 100.000 id. id.	80 90	80 00

4 por 100 amortizable		
Serie E, de 25.000 pts. nomins.	77 35	78 50
Idem D, de 12.500 id. id.	77 30	78 65
Idem C, de 6.250 id. id.	77 45	78 60
Idem B, de 3.125 id. id.	77 60	78 80
Idem A, de 500 id. id.	78 60	79 25
En diferentes series...	77 75	79 00
Obligs. del Tesoro (serie A).	100 70	100 40
Idem id. (serie B).	100 70	100 50
Idem de Aduanas interés 5 por 100 anual, núms. 1 al 800.000.	96 90	96 60
Idem hasta 19.500 pts. nomins.	96 90	96 80
Billetes de Cuba (1888).	95 00	96 80
Idem hasta 10.000 pts. nomins.	95 00	96 80
Billetes de Cuba (1890).	79 00	80 70
Idem hasta 10.000 pts. nomins.	79 25	80 75
Cédulas hipotecas. al 5 por 100.	103 25	103 20
Idem al 4 por 100.		60 00
Acciones Banco de España.	414 50	416 00
Comp. Arrend. de Tabacos.	214 00	213 50
S. de Electricidad Chamberí.		103 00

CAMBIOS

Londres, vista...	32 68	00 00
París, vista...	30 20	30 15

Bolsin

Madrid: Contado, 66,30.
Fin de mes, 66,35.
Exterior, 83,10.
Amortizable, 79,

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL

Que el estado de nuestra hacienda municipal es crítico y desesperado, nadie lo duda; que mil desastres sobrevienen y caen directamente sobre el Ayuntamiento es cosa sabida de todos.

Si los males no tienen número, y los remedios son nulos, ¿cuál es el desenlace natural y lógico de la enfermedad crónica que ha contraído el Municipio de esta ciudad? La muerte, personificada en el presente caso en la ruina y bancarrota más completa.

Hora es ya que deje de hablarse, pues no basta que los directores del régimen municipal tengan buenos ó malos proyectos en mente, es necesario proceder á una selección y hacer aplicación de los que tengan de producir resultados felices é inmediatos, es necesario que la actividad de los que han contraído tan grave compromiso con la aceptación de un cargo popular, se despliegue y se multiplique, de otra manera, no se vá como vulgarmente se dice á ninguna parte.

Tantos y tan graves son los males que pesan sobre nuestra desdichada ciudad que nos vemos indecisos para indicar cual es el primero que hace falta atender con preferencia.

Grandes son los desaciertos con que comienza sus gestiones nuestro Ayuntamiento, sus trabajos nos obedecen á plan meditado y madurado en el estudio, son mas bien una serie de actos impremeditados é irreflexivos impropios y jamás esperados de las personalidades que los han producido.

Para llegar á lo que nos proponemos demostrar en las presentes líneas, es necesario hacer ligeras digresiones.

Si hechamos una rápida mirada á los presupuestos municipales, no nos costará muchos esfuerzos observar, que el de gastos supera de un modo enorme al de ingresos. Ese detalle por si solo es suficiente para demostrar que en semejante forma es imposible la prosperidad de la Hacienda municipal, pues los principios mas rudimentarios de Economía y Hacienda nos enseñan que sin un exacto equilibrio cuando menos en los presupuestos por los que se rige un Estado, una Provincia, un Municipio ó en general, una entidad ó corporación cualquiera, no es posible la vida próspera y feliz de esta entidad ó corporación.

Pues bien; sépase que los gastos de nuestro municipio superan de un modo pavoroso á los ingresos que percibe; no hay ningún género de duda que nuestro Ayuntamiento se propone establecer el equilibrio en sus presupuestos, el pensamiento es único y bueno, mas no sucede lo mismo con los medios de que se propone valerse, para llevarlo á la práctica. Ese resultado puede obtenerse por dos conductos diametralmente opuestos; bien procurando el aumento de los ingresos, ó bien tratando de reducir los gastos. ¿Cual de estos dos medios es el más simpático y que ofrece mejores perspectivas? Indudablemente el último, precisamente el opuesto seguido por el Ayuntamiento, el contrario del que reclame la opinión.

En las sesiones, antepenúltima y última, respectivamente, celebradas por el Cabildo, previo dictamen de la comisión competente, se ha aprobado el aumento de los impuestos que pesan sobre la sal y sobre el vino, en proporción tan enorme que espantan las consecuencias que pudieran producir tan descabelladas disposiciones. Los señores de las comisiones que han dictaminado y el Ayuntamiento que ha dado sanción á los dictámenes, han partido de falsas bases y tratan de justificar el aumento del impuesto con que se gravan aquellos artículos de primera necesidad, con razones tan poco sólidas que podemos esgrimir las precisamente para su impugnación. En las consideraciones que informan el dictamen de referencia se consigna que la recaudación va siendo cada día más escasa, lo que hace suponer la existencia de numerosas defraudaciones. Ahora bien? Creen los señores de la comisión de consumos, que el aumento del impuesto va á causar la desaparición ó cuando menos la disminución del matute? Si tal creen, andan crasamente equivocados, basta aleccionarse en la experiencia é informarse de un mediano criterio, para convencerse plenamente, primero que la existencia del impuesto de consumos es la causa próxima del matute y que el aumento de este mismo impuesto una causa que favorece notablemente y hace tomar incremento á ese género de defraudación. Además; nosotros estamos dispuestos á aprobar todas cuantas medidas vayan encaminadas á la reorganización de los negocios municipales y sobre todo en la parte mas capital, la económica, por extremas y por violentas que sean, pues si bien pueden lesionar indudablemente, intereses particulares estos deben de ceder ante los generales de una población; pero en lo que no estamos conformes nosotros, es en que se ponga en práctica el sistema de procurar el aumento de los ingresos sin que antes se haya intentado reducir los gastos concretándolos á los mas estrictamente necesarios para la vida municipal. ¿Que duda cabe que si nuestro Ayuntamiento quisiera podría decretar economías tan importantes, que con ellas solamente, se evitaria no ya la proxima é inminente, ruina sino la presente? Existen hoy en la Casa Capitalar un número considerable de empleos, cuya existencia es completamente inútil y nulos sus servicios, hay sueldos de que disfrutan ciertos empleados que no están en relación con los trabajos y servicios que prestan y en fin tanto y tanto gasto inútil podría suprimirse, que detallandolos conseguiríamos llenar algunas columnas.

En consecuencia que suprimiendo empleos inútiles y gastos innecesarios, reduciendo sueldos exagerables, y en general tratando de economizar hasta un solo céntimo, creemos se obtendría por este camino, lo que trata de obtener el Ayuntamiento con el sistema de aumento de los impuestos, tan poco científico, como odioso é impopular y ruinoso para todos. Tememos que el camino emprendido no será abandonado, tememos que los compromisos que ligan á las mayorías municipales, que la protección desmedida que se otorga á ciertos empleados elevados á consecuencia de servicios electorales á la categoría de favoritos ó paniaguados impedirán que nuestro Ayuntamiento emprenda tan recto como beneficioso camino. ¡Ojalá nos equivoquemos y resulten infundados nuestros temores.

Vapor español «Cabo Ortegá», de 1086 ts., de Marsella y escalas, con leche condensada y cloruro cal, consignado á D. Mariano Peres.

Vapor «Salamanca», Barcelona, con calalao de tránsito.

Vapor «Asturias», para Barcelona, con tránsito.

Vapor «Cabo Ortegá», para Bilbao y escalas con varios efectos.

BOLSÍN DE REUS

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEOLS, 27

Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde ayer.

Interior. . . 64'70 Exterior. . . 80'71 Colonial. . . 91'00 Nortes. . . 21'90 Filipinas. . . 93'62 Cubas 86 . . . 95'00 Cubas 90 . . . 79'68 Aduanas. . . 97'25 Obligaciones 5 p/100 Almas. . . 79'93 Idem 3 p/100 Francia. 00'00

PARIS

Exterior. . . 62'31 Nortes. . . 00'00

GIROS

París. . . 30'40 Londres. . . 32'75

J. MARSANS ROF

Representante: JOAQUIN SOCIATS

CALLE SANTA ANA 26 REUS

Cierre de la Bolsa de Barcelona á las 10 de la mañana de hoy.

Interior. . . 64'80 Amortizable. . . 00'00 Exterior. . . 80'85 Francia. . . 19'90 Filipinas. . . 00'00 Cubas 86. . . 95'00 Aduanas. . . 97'25 Cubas 90. . . 79'62 Nortes. . . 21'80 Ex. París. . . 62'31 Obligaciones 6 p/100 Francia. . . 94'25 Obligaciones 3 p/100 Francia. . . 50'89

GIROS

París. . . 30'40 Londres. . . 32'72

Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y París.

Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos los países.

SECCIÓN OFICIAL

EDICTO

Don Francisco Piqué Hortonedá.—Alcalde Presidente del Ayuntamiento constitucional de esta población.

Hago saber. Que por circular del señor Gobernador de la provincia, inserta en el Boletín Oficial número 165 correspondiente al día 13 de Julio se señala á este pueblo el día 1.º de Agosto para el ingreso en la Caja de recluta de los mozos del último llamamiento declarados soldados y de los que les corresponde quedar en depósito con arreglo á la ley. En su consecuencia se convoca por el presente edicto á todos los mozos que voluntariamente quieran concurrir al expresado acto, para que comparezcan á la Casa Capitalar el día 1.º de Agosto próximo á las 8 de la mañana dispuestos á marchar con el Comisionado á la Capital de la zona militar. Dado en Reus á 22 de Julio de 1897.—El Alcalde, Francisco Piqué.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santa Primitiva, virgen y martir.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Cristina virgen y martir.

TELEGRAMAS

Del general Weyler

Dícese que el general Weyler ha dicho que no cree preciso reforzar el Estado Mayor del ejército de Cuba con más generales.

Vapor español «Cabo Ortegá», de 1086 ts., de Marsella y escalas, con leche condensada y cloruro cal, consignado á D. Mariano Peres.

Vapor «Salamanca», Barcelona, con calalao de tránsito.

Vapor «Asturias», para Barcelona, con tránsito.

Vapor «Cabo Ortegá», para Bilbao y escalas con varios efectos.

BOLSÍN DE REUS

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEOLS, 27

Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde ayer.

Interior. . . 64'70 Exterior. . . 80'71 Colonial. . . 91'00 Nortes. . . 21'90 Filipinas. . . 93'62 Cubas 86 . . . 95'00 Cubas 90 . . . 79'68 Aduanas. . . 97'25 Obligaciones 5 p/100 Almas. . . 79'93 Idem 3 p/100 Francia. 00'00

PARIS

Exterior. . . 62'31 Nortes. . . 00'00

GIROS

París. . . 30'40 Londres. . . 32'75

J. MARSANS ROF

Representante: JOAQUIN SOCIATS

CALLE SANTA ANA 26 REUS

Cierre de la Bolsa de Barcelona á las 10 de la mañana de hoy.

Interior. . . 64'80 Amortizable. . . 00'00 Exterior. . . 80'85 Francia. . . 19'90 Filipinas. . . 00'00 Cubas 86. . . 95'00 Aduanas. . . 97'25 Cubas 90. . . 79'62 Nortes. . . 21'80 Ex. París. . . 62'31 Obligaciones 6 p/100 Francia. . . 94'25 Obligaciones 3 p/100 Francia. . . 50'89

GIROS

París. . . 30'40 Londres. . . 32'72

Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y París.

Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos los países.

SECCIÓN OFICIAL

EDICTO

Hago saber. Que por circular del señor Gobernador de la provincia, inserta en el Boletín Oficial número 165 correspondiente al día 13 de Julio se señala á este pueblo el día 1.º de Agosto para el ingreso en la Caja de recluta de los mozos del último llamamiento declarados soldados y de los que les corresponde quedar en depósito con arreglo á la ley. En su consecuencia se convoca por el presente edicto á todos los mozos que voluntariamente quieran concurrir al expresado acto, para que comparezcan á la Casa Capitalar el día 1.º de Agosto próximo á las 8 de la mañana dispuestos á marchar con el Comisionado á la Capital de la zona militar. Dado en Reus á 22 de Julio de 1897.—El Alcalde, Francisco Piqué.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santa Primitiva, virgen y martir.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Cristina virgen y martir.

TELEGRAMAS

Del general Weyler

Dícese que el general Weyler ha dicho que no cree preciso reforzar el Estado Mayor del ejército de Cuba con más generales.

Viaje del señor Cánovas. Esta noche á las 10'5 ha salido para San Sebastián, desde donde, como es sabido, irá á Santa Agueda, el señor Cánovas del Castillo.

Han ido á la estación para despedir al jefe del Gobierno, el general Azcárraga y los señores Cos Gayón, Linares Rivas, Castellano, Navarro Reverter, Tejada de Valdozera, Elduayen é Isasa.

Estaban también en la estación los señores Sánchez Toca, Hernandez Iglesias, Obispo de S'ón, duque de Sexto, marqués de Torneros, de Aguilar de Campó, de Figueroa, de Verdillo, de Lema, de Mochales, de Viana y de Valdeiglesias.

—He visto, así mismo, en el andén á los señores condes de Montarco, de Vilana, de la Romera, de Toreno, del Moral de Calatrava, de la Encina, del Villar y de Aranda, vizcondes de Luzón y de Irueste; y los Sres. Vila Vendrell, Infantes, Cañamaque, Boreas, Canido, Gil Becerril, Acuña, Retortillo, Campa, Rolland, Concha Castañeda, Concha Alcalde, Longoria, Lastres, García Alix, Cantero, Santamaria, Ordóñez, Vergara, Roda, Luque, López Guijarro, y de Blas, y los generales Daban, Bascarán, Muñoz Vargas y otros.

La señora de Cánovas entró en el andén del brazo del gobernador civil de Madrid.

En el momento de partir el tren se dieron entusiastas vivas á SS. MM. y al señor Cánovas.

ULTIMA HORA

Cuestión personal. Madrid 23 4'5 m.

En casa del señor Abarzuza se han reunido éste y el señor duque de Tamames, en nombre del conde de Romanones, y los señores García Alix y marqués de Mochales, en el del marqués de Valdeiglesias, para tratar de la cuestión personal que se ha suscitado entre los señores á quienes representan para este objeto.

Dos noticias. Madrid 23, 4'10 m.

A última hora se ha decidido que el sorteo de los coroneles de caballería que ha pedido el general Weyler se verificara el día 29 del corriente.

—En el teatro de la Zarzuela se ha estrenado una obra titulada «El Mentihero» que ha obtenido muy buena acogida.

BOLSAS CIERRES DE BOLSA

Table with columns: Madrid, 22. Anteyar, Hoy. Rows include 4 p/100 Interior contado, 4 p/100 idem fin de mes, 4 p/100 exterior, 4 p/100 amortizable, Aduanas, Cubas (Emisión 1886), Cubas (Emisión 1890), Banco de España, Tabacalera, Cambios de París, Idem de Londres, 4 p/100 exterior.

Table with columns: Cambios de Barcelona del día 22. Cambios EXTRANJEROS. Rows include Londres á 90 días fecha, Id. 60 días fecha, Id. 3 días vista, Id. á la vista, París á 90 días fecha, Id. 3 días vista, Id. á la vista.

¡¡NO MÁS MOSQUITOS!!

El que no duerme tranquilo es por que no quiere QUEMAR UN FIDIBUS

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERÍAS

Nuez de Kola Granulada del Dr. Formiguera

Cuya favorable acción sobre el aparato circulatorio y la nutrición es reconocida por toda la clase médica. Las maravillosas propiedades de la «NUEZ DE KOLA GRANULADA» débense principalmente á la Teobromina y Cafeína de las que contiene gran cantidad (tres veces más que el café) y al nomenos importante Rojo de Kola.

De venta en las principales farmacias

TRASLADO

La relojería de la Plaza de Prim número 7 se ha trasladado á la calle del Padró 24.

CLUB VELOCIPEDISTA

La Junta Directiva de esta sociedad pone en conocimiento de los señores socios de la misma, que desean localidades para las carreras del 25 del corriente, se sirvan pasar por la secretaría antes del próximo viernes á la una de la tarde pues pasada esta fecha quedarán á disposición del público las localidades restantes.

Reus 19 de Julio de 1897.—P. A. de la J. de D. El Secretario, A. Llauradó.

CASA PARA VENDER

Lo está la de la calle de San Francisco Javier, núm. 2, compuesta de planta baja, dos pisos y desván.

Para informes calle Hostalets, número 10 piso segundo.

TRASLADO

El procurador de los tribunales don Sinforiano Sardá y Ferrater, ha trasladado su habitación y despacho al Arrabal de Robuster n.º 23 principal.

ESPECTÁCULOS

CIRCO

FRONTON REUSENSE

La Gran Compañía Ecuestre, Gimnástica, Acrobática y Cómica.

DIRIGIDA POR Doña Micaela R. de Alegría

Dará en esta ciudad (con una parte de su Compañía), 3 magnificas funciones que tendrán lugar el sábado 24 de Julio de 1897 á las nueve de la noche y el domingo 25 á las cuatro de la tarde, y á las nueve de la noche. En las que presentará al público «Las grandes atracciones del día» y «Las últimas maravillas de este siglo».

Gran éxito en todas las capitales.

PRECIOS

Palcos con 5 entradas, pesetas 6'00 Sillas con entrada, " 1'25 Entrada general, " 0'50 El sello móvil á cargo del público.

Anuncio

CLUB VELOCIPEDISTA

VELÓDROMO

Grandes carreras de bicicletas y máquinas múltiples para el día 25 del corriente á las cuatro de la tarde.

PRECIOS

Palcos con 6 entradas, pesetas 12'50 Sillas de 1.ª con entrada, " 1'50 Sillas de 2.ª " " " 1'50 Entrada general, " 0'50 El sello á cargo del público.

Despacho.—En el local del «Club Velocipedista» viernes y sábado de dos á tres y de siete á ocho de la tarde. Domingo de nueve á doce de la mañana.

IMP. DE CARRERAS Y VILA.

AVISO

á los

HERNIADOS

(TRENCASTS)

LA CRUZ ROJA

PLAZA DE PRIM

Casa especial acreditada en bragues de perfecta construcción, aplicados por el Cirujano y reputado especialista en el tratamiento de las hernias.

D. JOSÉ PUJOL

A los largos años de práctica en casa de Don JOSÉ CLAUSOLLES, de Barcelona, reúne el dueño de dicho Establecimiento la circunstancia de ser bien conocido en esta ciudad, por el gran número de curaciones que lleva practicadas.

Especialidad en Bragueros de cautouchou para la completa curación de los tiempos infantiles.

LA CRUZ ROJA

REUS

PLAZA DE PRIM

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

DE TARRAGONA

Entradas del día 22

Vapor español «Asturias», de 362 ts., de Bilbao y escalas. con esparto, sardina y otros efectos; lo despachan los Sres. Hijos Benigno Lopez.

Laud «San Pablo», de 10 ts., de Valencia con melones, su agente D. Jose M. Ricomá.